



Deine Einwilligung in die Datenverarbeitung und -weitergabe zur Befreiung von der Versicherungspflicht

Um deine persönlichen Daten und sofern erforderlich deine Gesundheitsdaten für einen Antrag auf Befreiung von der Versicherungspflicht (vgl. § 8 Absatz 1 Nr. 5, Absatz 2 Sozialgesetzbuch (SGB) Fünftes Buch (V)) bei einer gesetzlichen Krankenkasse erheben und verwenden zu dürfen, benötigt die Expatrio Global Services GmbH (im Folgenden „Expatrio“) deine datenschutzrechtliche Einwilligung.

Ich willige ein, dass Expatrio meine persönlichen Daten und soweit erforderlich meine Gesundheitsdaten zur Befreiung von der Versicherungspflicht bei einer gesetzlichen Krankenkasse an diese übermittelt und entgegennimmt, sofern dies zur Befreiung von der Versicherungspflicht erforderlich ist.

Sofern erforderlich entbinde ich die jeweiligen Stellen von ihrer Schweigepflicht bzw. ihrem Berufsgeheimnis.

Rechtsgrundlagen der Datenverarbeitung sowie Übermittlung ist die Einwilligung nach Artikel 6 Absatz 1 lit. a) Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO).

Es steht dir frei, die Einwilligung/Schweigepflichtentbindung nicht abzugeben oder jederzeit später mit Wirkung für die Zukunft zu widerrufen. Wir weisen jedoch darauf hin, dass ohne Einwilligung/Schweigepflichtentbindung dein Antrag auf Befreiung von der Versicherungspflicht durch Expatrio nicht möglich sein wird.

Weitere Informationen findest du in den folgenden Datenschutzhinweisen:

Um dich in Deutschland entsprechend unseren Services u.a. bei der Suche und Auswahl einer deutschen Krankenversicherung zu unterstützen, benötigen wir deine hier gemachten Angaben und evtl. ergänzende Angaben Dritter.

Buchst du ein Expatrio Package, so unterstützen wir dich entsprechend den gelisteten Services u.a. für den Antrag auf Befreiung von der Versicherungspflicht. Dies ist notwendig, um deiner Versicherungspflicht in Deutschland nachzukommen gemäß § 5 Absatz 1 Nr. 9 Sozialgesetzbuch (SGB) Fünftes Buch (V). Zudem ist der Nachweis einer Versicherung (bzw. die Angabe der Befreiung von der Versicherungspflicht) erforderlich für die Immatrikulation an einer staatlich oder staatlich anerkannte Hochschule deiner Wahl.

Den Antrag auf Befreiung von der gesetzlichen Versicherungspflicht übernehmen wir im Rahmen der Bevollmächtigung gerne. Die Verarbeitung deiner personenbezogenen Daten von uns an die gesetzliche Krankenversicherung ist dafür notwendig. Im Anschluss gibt die gesetzliche Krankenversicherung deinen Versicherungsstatus mit „von der Versicherungspflicht befreit“ bei der staatlich bzw. staatlich anerkannten Hochschule deiner Wahl an, so dass diese Voraussetzung der Immatrikulation erfüllt ist.



Your consent to data processing and disclosure for exemption from compulsory insurance

Expatrio Global Services GmbH (hereinafter referred to as „Expatrio“) requires your consent under data protection law in order to collect and use your personal data and, if necessary, your health data for an application for exemption from compulsory insurance (see Section 8 (1) no. 5, (2) of the German Social Security Code (SGB) Fifth Book (V)) with a statutory health insurance company.

I consent to Expatrio transmitting and receiving my personal data and, if necessary, my health data for exemption from compulsory insurance with a statutory health insurance fund, insofar as this is necessary for exemption from compulsory insurance.

If necessary, I release the respective bodies from their duty of confidentiality or professional secrecy.

The legal basis for data processing and transmission is consent in accordance with Article 6 (1) a) of the General Data Protection Regulation (GDPR).

You are free not to give your consent/release from the duty of confidentiality or to revoke it at any time with effect for the future. However, we would like to point out that your application for exemption from the insurance obligation by Expatrio will not be possible without your consent/release from the duty of confidentiality.

Further information can be found in the following data protection information:

In order to support you in Germany in accordance with our services, e.g. in your search for and selection of a German health insurance company, we need the information you provide here and any additional information from third parties.

If you book an Expatrio Package, we will support you in accordance with the listed services, including the application for exemption from compulsory insurance. This is necessary in order to fulfil your insurance obligation in Germany in accordance with Section 5 (1) no. 9 of the Fifth Book of the German Social Code (SGB V). In addition, proof of insurance (or proof of exemption from compulsory insurance) is required for enrolment at a state or state-recognised university of your choice.

We are happy to take over the application for exemption from the statutory insurance obligation as part of the authorisation. The processing of your personal data by us to the statutory health insurance company is necessary for this. The statutory health insurance company will then indicate your insurance status as „exempt from compulsory insurance“ at the state or state-recognised university of your choice, so that this requirement for enrolment is met.



Betroffene Daten: Um den Antrag auf Befreiung von der Versicherungspflicht bei der gesetzlichen Krankenkasse entsprechend deiner Bevollmächtigung einzureichen, ist die Verarbeitung deiner personenbezogenen Daten (Nachname, Vorname, Geburtsdatum und E-Mail-Adresse) inklusive Startdatum der Versicherung erforderlich.

Grundlage der Datenverarbeitung: Die Einwilligung gemäß Artikel 6 Absatz 1 lit. a) Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) ist rechtliche Grundlage der Datenverarbeitung.

Verarbeitungszweck: Zweck der Verarbeitung deiner Daten ist die Beantragung der Befreiung von der Versicherungspflicht.

Kategorien von Empfängern: Gesetzliche Krankenkasse auf Basis von Art. 6 Absatz 1 lit. a) DSGVO. Öffentliche Stellen bei Vorliegen vorrangiger Rechtsvorschriften (z.B. Finanzbehörden und Zollbehörden) auf Basis von Art. 6 Absatz 1 lit. c) DSGVO. Externe Dienstleister oder sonstige Auftragnehmer (z.B. zur Datenverarbeitung und Hosting, für die Auftragsabwicklung und Auftragsdurchführung, für Versand und Transport) auf Basis von Art. 6 Absatz 1 lit. b) und f) DSGVO. Weitere externe Stellen, wenn der Betroffene seine Einwilligung erteilt hat oder soweit eine Übermittlung aus überwiegendem Interesse zulässig ist, u.a. zur Bonitätsauskunft, Meldung an die staatlich oder staatlich anerkannte Hochschule, zum elektronischen Versand von Informationen, auf Basis von Art. 6 Absatz 1 lit. a) und f) DSGVO.

Drittlandtransfers: Im Rahmen der Vertragsdurchführung können auch Auftragsverarbeiter außerhalb der Europäischen Union zum Einsatz kommen. Hier werden entsprechende Maßnahmen zum Schutz der personenbezogenen Daten gemäß Art. 45 und 46 DSGVO sichergestellt.

Dauer Datenspeicherung: Die Dauer der Datenspeicherung richtet sich nach den gesetzlichen Aufbewahrungspflichten und beträgt in der Regel 10 Jahre gemäß den handels- und steuerrechtlichen Vorgaben.



Data concerned: In order to submit the application for exemption from compulsory insurance to the statutory health insurance fund in accordance with your authorisation, it is necessary to process your personal data (surname, first name, date of birth and e-mail address) including the start date of the insurance.

Basis for data processing: Consent in accordance with Article 6 (1) a) of the General Data Protection Regulation (GDPR) is the legal basis for data processing.

Purpose of processing: The purpose of processing your data is to apply for exemption from compulsory insurance.

Categories of recipients: Statutory health insurance fund on the basis of Art. 6 (1) a) GDPR. Public authorities in the event of overriding legal provisions (e.g. tax authorities and customs authorities) on the basis of Art. 6 (1) c) GDPR. External service providers or other contractors (e.g. for data processing and hosting, for order processing and order fulfilment, for shipping and transport) on the basis of Art. 6 (1) b) and f) GDPR. Other external bodies if the data subject has given their consent or if a transfer is permitted for reasons of overriding interest, e.g. for credit information, notification to the state or state-recognised university, for the electronic dispatch of information, on the basis of Art. 6 (1) a) and f) GDPR.

Third country transfers: Processors outside the European Union may also be used in the context of contract fulfilment. Here, appropriate measures for the protection of personal data are ensured in accordance with Art. 45 and 46 GDPR.

Duration of data storage: The duration of data storage is based on the statutory retention obligations and is generally 10 years in accordance with commercial and tax law requirements.